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譚鐵牛：港做灣區建設第一主角
出席帶路總商會兩會宣講 指中央一直關懷重視香港
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譚鐵牛作題為《融入國家發展大局 成
就更加美好未來》的演講，結合文

字、圖片、粵語視頻，從兩會的基本情
況、主要成果與精神、對香港的重要意
義，以及「融入國家發展大局，成就更加
美好未來」四個方面進行介紹。
譚鐵牛首先肯定港區代表和委員在兩會
期間踴躍建言獻策，提出很多高質量的提
案和議案，4位代表對《政府工作報告》
的修改建議也被報告起草組採納。
他形容政府工作報告非常實事求是、客
觀準確，當中對香港的重要論述也具有重
要意義，特別是粵港澳大灣區建設。

灣區五大特點充滿大機遇
他說，香港擁有較雄厚的科技基礎、領

先的國際化水準、健全的市場體系、發達
的資本市場、完善的知識產權保護、便捷
的資訊流通，在對接全球科技創新體系、
吸引世界優秀科技人才、促進科技成果轉
移轉化等方面具備良好條件。《粵港澳大
灣區發展規劃綱要》進一步把打造國際科
創中心作為大灣區建設的重中之重，描繪
了香港「3＋1」國際中心的新格局。
他形容大灣區有五個「大」的特點，包

括「規劃大手筆」、「發展大平台」、
「制度大創新」、「建設大協作」、「共
同大家園」，由此，自己切身體會到大灣
區充滿「大機遇」。
譚鐵牛強調，香港是規劃的參與者、
制定者和實施者，香港同胞是規劃的共
建者、分享者和助力者。「香港在大灣
區建設中從來沒有『被規劃』，一直都

是被關懷、被重視；香港也從來不是大
灣區建設的『跟班』和配角，反而是中
央力推的『領班』和主角，甚至可以說
是第一主角。」

倡辦活動助青年創新創業
在問答環節中，譚鐵牛指出，國家自
然科學基金剛公佈向香港青年開放項目
申請，正如習主席希望我們要為青年多
搭梯、多搭台，大灣區尤其是青年人發
展的巨大舞台，希望各界要多宣傳，多
舉辦接地氣的培訓，令青年更客觀全面
準確地了解大灣區，找到適合創新創業
的機會。
對於粵港澳大灣區與「一國兩制」的關

係，他引述韓正副總理指推進大灣區建
設，必須在「一國兩制」框架內嚴格依照
憲法和基本法辦事，大灣區的重要使命是
豐富「一國兩制」的實踐。
宣講會上，全國政協常委、一帶一路

總商會理事會主席林建岳，全國政協委
員、一帶一路總商會金融事務委員會副
主任李山也分享了參加兩會的心得體
會。（見另稿）
駐港部隊副政委陳亞丁，中聯辦協調部

副部長張強，一帶一路總商會基金會主席
潘蘇通、理事會會長鄭翔玲，以及全國人
大常委譚耀宗，全國政協常委唐英年，全
國政協文化文史和學習委員會副主任王國
強，全國人大代表陳曼琪，全國政協委員
梁君彥、張華峰、劉炳章、劉業強、楊莉
珊、陳卓禧、許漢忠、黃蘭茜、陳紅天等
及工商界代表逾百人出席。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）一

帶一路總商會昨日舉辦「兩會精神

宣講會」，全國政協常委、中聯辦

副主任譚鐵牛應邀作專題演講，分

享今年全國兩會精神。譚鐵牛重

申，香港在大灣區建設中「主角」

和「主場」的位置清晰，「香港一

直都是被關懷、被重視；香港是中

央力推的『領班』和主角，甚至可

以說是第一主角。」

李山倡借灣區推「帶路」
全國政協委員、一帶一路總商會金融事務委員會副主任

李山：
為推進「一帶一路」倡議的實施及消除少數國外人士對
「一帶一路」倡議的誤解和疑慮，中國可與「一帶一路」
友好鄰邦合作，在東道國建設雙邊和多邊合作的「一帶一
路」經濟特區，並且利用粵港澳大灣區各地區的獨特優勢
支持及推進「一帶一路」經濟特區的整體發展。
其中，香港可以發揮國際金融中心地位，為投資和進駐
海外「一帶一路」經濟特區的內地企業提供投融資和諮詢
等服務；及借助香港「一國兩制」制度的實質經驗，為經
濟特區建立法治的獨立司法制度，以及高度自治、透明的
社會治理。
深圳是中國40年前創建經濟特區的最成功典範，進行

了市場經濟的偉大試驗，其經驗對「一帶一路」特區具有
特殊的示範作用；澳門則擁有創建世界級娛樂旅遊休閒中
心的發展經驗；東莞、珠海、佛山均是大灣區以及全中國
現代製造業的前列城市，則可有效輸出部分製造業產能。

林建岳提灣區建設四招
全國政協常委、一帶一路總商會理事會主席林建岳：
今年兩會，積極推動大灣區建設成為一大熱點，他對大灣
區建設提出四方面看法：
第一，港人應該以「主人家」的心態，擁抱大灣區建設這
個大平台。正如中聯辦主任王志民說，大灣區建設突出香港
獨特地位，香港「主場」色彩、「主角」地位十分明確。
第二，香港需要藉助大灣區的支撐，發展本地的創新科技
產業，在香港創造更多高增值的就業職位和發展機會。
第三，建立具規模的「香港青年創業園」，協助香港青年
在大灣區創業。
第四，在珠三角城市建立較為集中並具有相當規模的「香

港長者生活城」，帶動大灣區「銀髮」產業。
另外，《外商投資法》以負面清單方式取代過去的逐案審

批制度，「非禁即入」的做法，是一項重大制度創新。建議
配合大灣區建設需要，可研究設立一個適用於大灣區的更短
的負面清單，進一步放寬港商准入門檻，既可吸引更多港商
到內地投資，亦可推動國家全方位對外開放。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）一帶一路
總商會昨日舉辦「春暖帶路 創富同行」成立
一周年新春酒會，逾200名本港工商界人士
齊聚一堂，圍繞進一步深化落實共建「一帶
一路」及建設粵港澳大灣區「兩大戰略」，
謀求戰略協同發展共振，推進港企港商在優
勢領域緊抓機遇，「深耕細作」提出了展望
和倡議。
署理行政長官張建宗，中聯辦副主任譚鐵
牛，外交部駐港副特派員楊義瑞，駐港部隊
副政委陳亞丁等與全國政協常委、一帶一路
總商會理事會主席林建岳共同主禮。
特區政府商務及經濟發展局副局長陳百
里，中聯辦協調部副部長張強，一帶一路總
商會基金會主席潘蘇通、理事會會長鄭翔
玲、監事會主席嚴彬，以及多名港區全國人
大代表、全國政協委員出席酒會，逾百名本
港工商界人士和社會賢達到場致賀。

張建宗：助港商發掘更多機遇
張建宗致辭，稱讚一帶一路總商會創立以
來積極舉辦多項活動及研討會讓業界認識
「一帶一路」。他指特區政府致力促進企業
協作，共同發掘「一帶一路」機遇，包括與
相關企業、專業團體和商會聯合舉辦論壇和
對接交流會等。政府亦會繼續籌備工貿和專
業代表團外訪「一帶一路」相關國家和地

區，協助港商發掘更多機遇。
林建岳致辭表示，過去這一年，國家改革
開放迎來40周年，高鐵開通、港珠澳大橋通
車，《粵港澳大灣區發展規劃綱要》正式發
佈。國家主席習近平提出「港澳將繼續帶
頭，並帶動資本、技術、人才等，參與國家
經濟高品質發展和新一輪高水平開放」，已
然清楚指明了總商會未來長遠發展方向。

林建岳：參與兩大戰略是使命
他表示，粵港澳大灣區發展規劃與「一帶
一路」倡議兩大戰略，這是香港的重大機
遇，參與其中亦是我們的使命與機遇。總商

會成立以來，展開了積極務實的工作，深化
香港工商專業界交流，致力聯結各界精英共
同推進「一帶一路」建設。
未來，總商會將繼續積極有為，加強業界
聯繫，推動落實相關「大數據」數據庫的建
設，深入行業為商會企業提供合作機會，希
望與社會各界攜手，立足灣區，匯聚人脈，
為國家同香港的繁榮再作貢獻。
鄭翔玲表示，當前香港工商界開拓「一帶
一路」事業擁有強大後援，應將構想和倡議
落到每一個大大小小實實在在的項目和方
案，從實操層面着手，「深耕細作」，共同
開啟一帶一路總商會的新年篇章。

帶路總商會慶生 謀求協同發展

香港文匯報訊（記者 繆健
詩）九龍城區各界慶典委員會
為慶祝新中國成立70周年而舉
辦的填色比賽日前順利完成，
共有29名幼稚園及小學學生勝
出賽事。大會日前特別舉辦頒
獎典禮，得獎學生聯同老師及
家長逾百人出席見證。
中聯辦九龍工作部副部長王

小靈，全國政協文化文史和學
習委員會副主任王國強，警務
處九龍城警區指揮官陳振輝等
出席主禮。各嘉賓在大會首長
陪同下，一同拼出填色比賽中
的設計圖案。
九龍城區各界慶祝香港回歸

祖國活動委員會主席徐莉致辭
表示，今年是新中國成立70周
年，本次活動正是拉開了慶祝
國家70華誕的序幕。當下，愛

國、愛港、愛學校、愛家庭都
是學生們要注重培養的重點，
所以大會希望能藉今次填色比
賽，讓更多香港青少年了解祖
國、認同祖國、熱愛祖國。
她又說，隨着《粵港澳大灣
區發展規劃綱要》出台，全面
規劃了大灣區的戰略定位、發
展目標及佈局，這個規劃綱要
與年輕一代息息相關，所以大
家要抓緊機遇，讓香港青年乘
上這趟國家的發展快車。
據介紹，是次比賽共分為幼
稚園組、低年級組及高年級
組，各設冠、亞、季及優異獎
項，大會從2,500份作品當中選
出29名得獎者，另有入圍獎
200名。
此外亦有3間學校獲頒發紀念

狀，以表揚他們的積極參與。
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■譚鐵牛分享兩會精神。
香港文匯報記者潘達文 攝

■宣講會上，賓主
合照。

香港文匯報
記者潘達文 攝

■一帶一路總商會成立一周年誌慶酒會，賓主合照。

■■一帶一路總商會舉辦兩會精神宣講會一帶一路總商會舉辦兩會精神宣講會。。
香港文匯報記者潘達文香港文匯報記者潘達文 攝攝

■眾嘉賓主持啟動禮。 香港文匯報記者繆健詩 攝


